

„Lecker oder Gefahr?“

Dr. Arno Wielgoss zu Gast am Bruckmühler Gymnasium

Kakao-Experte! Es gibt Berufe, die hören sich richtig lecker an. „9 kg Schokolade verspeisen die Deutschen im Durchschnitt pro Kopf. Das sind 90 Tafeln im Jahr! In Worten: Neunzig!“, so Arno Wielgoss, seines Zeichens Tropen-Ökologe aus Würzburg. Ob Unterstufe, 10.Klässler oder angehender Abiturient: bei seinem Besuch am Gymnasium Bruckmühl an zwei Tagen im November zeigte Wielgoss den Schülern kenntnisreich und kurzweilig, was sich in und hinter dem süßen Thema Kakao so alles verbirgt.

Welche Dinge stecken eigentlich alle in einer Kakaobohne? (U.a. das Bewusstsein erweiternde Substanzen!) Wo wächst diese Pflanze überhaupt? (In den feucht-heißen Tropen Südamerikas, Afrikas und Asiens!) Wenn der peruanische Kleinbauer nur ca. 7 % vom Gewinn erhält, wer bekommt denn dann den Rest vom Schokoladen-Kuchen? Das komplexe Netz aus Zwischenhändlern, Lebensmittel-Industrie und Börsenspekulanten war ein wichtiger Bereich, über den Arno Wielgoss den Jugendlichen die Augen öffnete. Aber auch die großflächige Rodung der Regenwälder für die süße Leidenschaft in großem Stil war ein Aspekt, der allseits zu denken gab.

Geht es vielleicht auch anders? Es geht! Kleine Parzellen statt riesiger Plantagen, dazu ein vielfältiger Mix aus Anbaupflanzen statt eintöniger Monokulturen - besonders seine eigenen Bilder aus den tropischen Regenwäldern Perus, in denen Arno Wielgoss mit seiner Agrar-Firma „PerúPuro“ seit 15 Jahren mit den dortigen Bauern in nachhaltigen Entwicklungsprojekten zusammen arbeitet, beeindruckten die Schüler.

Besonders gefiel den Bruckmühler Gymnasiasten auch die „geschmackvolle Arbeit“ als Kakao-Bohnen-Tester und die Rollenspiele in aktivierenden „Fair Trade“-Workshops zum gerechten Handel. Arno Wielgoss, der auf Initiative von Biologie-Lehrerin Julia Forster den Weg vom Main an die Mangfall gefunden hatte, gab zum Abschied noch einen attraktiven Tipp auf den Heimweg:

„Esst auch mal Schokolade bei den Schul- und Hausaufgaben! Denn wissenschaftliche Erkenntnisse belegen: Kakao hilft beim Lernen – und macht glücklich!“ Gerade bei den Q12-Schülern dürfte dieser Ratschlag für künftige Abitur-Schoko-Euphorie sorgen!

Text: Christian Buxot